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Este semestre, en especial este año creo que fue un año y semestre difícil al menos para 

mí bastante difícil, el semestre ya que no estaba acostumbrada a tener clases en línea y 

aunque tenemos todo en nuestras manos para estudiar y aprende de forma más didáctica 

y fácil hasta cierto punto, no tenemos esa costumbre y no sabemos utilizar de manera 

correcta las herramientas que tenemos en nuestras manos. Ha sido un año de mucha 

enseñanza y aprendizaje, una porque con todo lo que está pasando en el mundo nos 

damos cuenta que como personal de salud tenemos una carga muy grande en nosotros, 

otra porque en lo personal no había tenido que ir a un hospital público para solicitar 

atención de emergencia para algún familiar; este año nos tocó y me di cuenta que con el 

pánico de todo lo que está pasando los médicos no ponen importancia a estudios, notas 

de referencia o cualquier otra cosa que presente el paciente, piden más estudios y siguen 

cerrados con lo que está pasando de esta enfermedad. Me di cuenta que tenemos que 

ser unos médicos con empatía, humildes y respetar a nuestros pacientes. Y actuar de 

manera correcta porque por un error nuestros puede costarle la vida a una persona, por 

nuestra falta de humildad, de empatía, cosa que como persona de salud, y como persona 

que atiende a otras persona no deberíamos de perderla, no ser prepotentes y abusivos 

con los pacientes y familiares de ellos, porque solo ellos y el paciente saben cómo se 

sienten, cual es la desesperación que ellos sienten al no poder hacer nada por la persona 

querida.  

En este curso de técnicas quirúrgicas básicas, yo esperaba que fuera una materia muy 

práctica, teníamos muchas prácticas muy bonitas que hacer, que aún nos quedan por 

hacer, lamentablemente con todo lo que está pasando no pudimos realizarlas, y nos tocó 

solo quedarnos con lo teórico. Fue un poco complicado, aunque bastante didáctico ya que 

a pesar de solo ver las técnicas por escrito se buscó la manera de ver videos, para 

observar cómo se iban haciendo estas técnicas. Aparte de entender en que pacientes 

estaban indicadas, contraindicada y cuáles eran las diferentes contraindicaciones que 

podríamos llegar a tener en los distintos pacientes. Esta materia es de suma importancia 

para nosotros como profesionales de salud, ya que en ella vimos desde lo más mínimo 

pero no menos importante como es suturas, como debemos de suturar, cuales son los 

hilos y donde debemos utilizarlos, como debemos de aplicar hemostasia, los tipos de 

hemostasia, cuales son los materiales quirúrgicos básicos, cuales son los tiempos 

quirúrgicos, como debemos de instrumentar, cual es el lavado de manos correcto, como 

debemos de organizarnos dentro del quirófano. Es muy importante ya que cuando 

estemos en el internado esto nos va a servir mucho porque es lo que a nosotros como 

internos nos corresponde hacer. También vimos laparoscopia, en que pacientes está 

indicada la nutrición enteral, como debemos de tratar un trauma vascular, aunque eso a 

nosotros no nos corresponde si no a un especialista pero sí que debemos hacer para 

poder referir al paciente.  

Fue una materia muy buena, le doy las gracias doctora por siempre tenernos la paciencia 

para enseñarnos, gracias por tenerle tanto amor a la medicina y por regalarnos un poco 

de lo mucho que sabe. No sé si nos siga dando clases, pero de ante mano le doy las 

gracias por todas las materias que le a tocado darme, y por todas las enseñanzas que me 

ha dejado en cada una de ellas.  


